

## CIRCULAIRE

DE

**Mgr. l'Évêque de Montréal à son  
Clergé,**

*Sur les Bruits de Guerre et la nécessité  
de s'y préparer.*

MONTRÉAL, le 25 Déc. 1861.

MONSIEUR,

Aujourd'hui que l'Église célèbre la naissance du *Roi pacifique*, en chantant avec les Anges : *Gloire à Dieu au plus haut des cieux, et paix sur la terre aux hommes de bonne volonté*, l'on n'entend, hélas ! que cris et rumeurs de guerre.

Déjà même, notre gouvernement, dans sa sage prévoyance, a cru devoir faire appel à la bonne volonté du pays, par une Proclamation qui ordonne qu'une compagnie de soixante-quinze hommes soit formée, sous quinze jours, pour le service actif, dans chaque bataillon de *volontaires*.

Comme beaucoup de personnes ne lisent pas les journaux, qui reproduisent ces documents officiels, vous ferez bien d'expliquer à vos paroissiens les Ordres qui émanent de l'Autorité Civile ou Militaire, concernant l'enrôlement dont il est ici question.

Vous leur ferez facilement comprendre que tout ce que leur demande le gouvernement est à leur avantage ; et qu'ils doivent s'empresser de répondre à l'appel qui leur est fait. Vous atteindrez sans doute ce but, en leur présentant les considérations suivantes et autres qui se pré-